

RUMBO AL 5 DE JUNIO



FOTO: CUARTOSCURO

RESPONSABILIDAD.

• Las mujeres ejercen su derecho al voto en los procesos electorales locales y federales.

POR JOSÉ RÍOS

La participación de mujeres votantes será un factor relevante en las elecciones del domingo 5 de junio, pues ellas representan 50.4 por ciento del padrón electoral y cuentan con un historial de contribución alta en pasados comicios.

De acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral (INE) con corte al 1 de marzo, en el padrón de los seis estados en disputa están inscritas 6 millones 178 mil 95 mujeres que podrán acudir a las urnas.

El panorama es alentador en torno al sufragio femenino, pues el último estudio censal del INE sobre la participación ciudadana en elecciones de 2018 reveló que, en promedio, siete de cada 10 ciudadanas de

#PODERFEMENINO

A LAS URNAS, 6.1 MILLONES DE MUJERES

ESTUDIO DEL INE REVELA QUE 7 DE CADA 10 CIUDADANAS ACUDEN A VOTAR. CONSTRUYEN UNA SOCIEDAD MÁS IGUALITARIA, DICE ESPECIALISTA

FALTAN 83 DÍAS

1 En las elecciones del 5 de junio están en juego seis gubernaturas.

2 También se elegirán alcaldías en Durango y diputaciones en Quintana Roo.

CIUDADANAS

1.6

• MILLONES DE MUJERES HAY EN EL PADRÓN DEL ESTADO DE OAXACA.

1.4

• MILLONES HAY EN TAMAULIPAS.

1.2

• MILLONES TIENE HIDALGO.

los estados que renovaron gubernaturas ese año acudieron a las casillas.

Para este 2022, Oaxaca es la entidad con más mujeres, al contar con un millón 640 mil personas en el padrón, seguido de Tamaulipas, con un millón 424 mil 374, e Hidalgo, con un millón 205 mil 351.

En contraste, Aguascalientes tiene el menor número, con 541 mil 552 ciudadanas; Quintana Roo cuenta con 660 mil 260, y Durango con 706 mil 254.

Las oaxaqueñas también lideran la participación de votantes en el extranjero, con 27 mil 857 ciudadanas registradas; le sigue Tamaulipas, con 18 mil 163, y Durango, con 16 mil 617, mientras Quintana Roo reúne a 989 votantes femeninas que no residen en el país.

Para María Magdalena Sam, especialista en Antropología Social de la Universidad Iberoamericana, estos resultados son parte del trabajo histórico que ha llevado a cabo el feminismo para construir una sociedad más igualitaria.

"Si bien es cierto que se ha logrado la igualdad formal, aún falta construir la igualdad sustantiva, que pasa por la comprensión de los factores estructurales que impiden que hombres y mujeres sean iguales a nivel de los resultados".